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INSTANCIA: Comisión Ambiental Local                                 ACTA  No 2 

FECHA  
DIA MES AÑO HORA DE INICIO HORA DE TERMINACIÓN 

 17 03 2021 09:30 am  2:00 pm 

LUGAR Google Meet 

 

TEMAS TRATADOS 
 

Agenda: 

1. Bienvenida y verificación de quórum 
2. Aprobación del Acta anterior 
3. Presentación gestores de proyectos de inversión de la Alcaldía Local 
4. Presentación de informe de recuperación del espacio público en la ronda del Río 

Arzobispo 
5. Intervención Veeduría Salitre Oriental 
6. Intervención Subred Norte 
7. Informe de actividades realizadas por Aguas de Bogotá 
8. Presentación Plan de Podas 
9. Varios 

 
 

 

VERIFICACIÓN DE QUORUM  
 

No. Entidad/organización 

Asistió 

Si No 

1. Alcaldía Local X  

2. Secretaría Distrital de Ambiente X  

3. Junta Administradora Local JAL  X 

4. Consejo de Planeación Local CPL X  
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VERIFICACIÓN DE QUORUM  

5.  Secretaría Distrital de Planeación Ricardo Gaitán X  

6. Secretaría Distrital de Hábitat   X 

7.  Secretaría Distrital de Salud   X 

8. Dirección Local de Educación  X 

9.  Empresa de Acueducto de Bogotá - Laura Arrieta  X  

10. Jardín Botánico de Bogotá – Stella Mora X  

11. Unidad Administrativa de Servicios Públicos – Carolina 

Escobar  
X  

12.  Representante de Universidades   X 

13. Estudiante de Colegio   X 

14. Asociación de Juntas de Acción Comunal X  

15. Representantes de Organizaciones Ambientales – Juan 

Melgarejo 
X  

TOTAL 9 6 

 Alexander Sierra – Parque Guernica X  

 Clara Inés Zapata – Aguas de Bogotá X  

 Consuelo Sánchez -  X  

 Diana Parra – ALT Arborización X  

 Diego Reina – ALT Residuos X  

 Elkin Guzman – Lime social X  
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 Evangelina Nuñez - Comunidad X  

 Fabián Quinceno - Interventoría X  

 Marco López – Comunidad Quinta Paredes  X  

 María Alejandra Londoño – IDPAC X  

 Martha Castillo - Comunidad X  

 Mónica Beltrán – SCRD X  

 Leonardo Arguelles – Podas LIME X  

 Diana León – Veeduría Ciudad Salitre X  

 Ángela Montoya - JBB X  

 Vladimir Cruz - UAESP aprovechamiento  X  

 Sebastián Perez – UAESP Recolección barrido y limpieza X  

 Clara Inés Zapata – Aguas de Bogotá X  

 Germán Andrés Carrillo X  

 Mariluz Gamba – Mesa de agroecología X  

 Yomara Erazo X  

TOTAL 30  
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SEGUIMIENTO AL PROCESO DE LA INSTANCIA 
 

COMPROMISO RESPONSABLE FECHA 

Oficiar a las entidades que 

están obligadas a participar 

de las sesiones ordinarias y 

extraordinarias de la CAL 

con el fin de conocer los 

nombres de los referentes 

y/o representantes de 

acuerdo al decreto 575 de 

2011 

ALT 
 

Se realizó el envío de los 

correos durante el transcurso 

del mes 

Enviar borrador del Plan de 

Acción para fortalecimiento 

del documento 

ALT CAL  

 

Se envió el borrador del plan 

de acción y el cronograma del 

mes de marzo el día 27 de 

febrero 

Jornada de limpieza Rio 

Arzobispo 

CAL El día 3 de marzo se realizó la 

jornada de limpieza del canal 

del Río Arzobispo en conjunto 

con la UAESP, Aguas de 

Bogotá, Ejército Nacional, 

Alcaldía Local de Teusaquillo y 

Secretaría de Ambiente.  

 

DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 

1. Se da inicio a la sesión con la confirmación del quorum decisorio  

2. Se dio por aprobada el acta del mes de febrero sin ninguna modificación  

3. Se realizó la presentación de los gestores asignados para atender los proyectos de 

inversión de la Alcaldía Local de Teusaquillo, incluidos en el Plan de Desarrollo 

Local. María Elena, referente de la ALT expone que para este año se tienen cuatro 

líneas de inversión y para cada una se contará con un líder de proyecto, estas son:  

 Manejo adecuado de residuos 

 Protección y bienestar animal 

 Arbolado 
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DESARROLLO DE LA REUNIÓN 
 PROCEDAS 

Se presenta Diana Parra quien tiene a cargo el Proyecto de Inversión 2126 

“Teusaquillo siembra árboles y respira oxígeno” que tiene como meta mantener 

600 árboles y sembrar 225. Este proyecto incluye presupuestos participativos, cuya 

iniciativa ganadora fue la de Asovecinos: evitar muerte de árboles por 

contaminación automotora exagerada, entre las calles 63 y 26 y carrera 30 a 68. 

Para dar atención al desarrollo del proyecto, la profesional ha realizado 

acercamientos con la promotora y realizará el acercamiento con el JBB y se 

continuará el con el proceso.  

María Elena aporta que si la comunidad tiene un espacio en donde considere se 

pueden realizar dichas siembras o mantenimiento, las comenten a la alcaldía para 

realizar la evaluación técnica 

La señora Consuelo Sánchez pregunta si las siembras se realizarán exclusivamente 

en las direcciones que se mencionaron anteriormente a lo que la profesional María 

Elena le aclara que se cuenta posiblemente con el recurso suficiente para atender 

otras áreas, por lo que se recibirán las sugerencias por parte de la comunidad.  

El señor Marco López expone que en Quinta Paredes se encuentran muchos 

árboles que están sembrados, pero ya se encuentran muertos y pregunta si el 

proyecto abarca estos árboles. La profesional María Elena indica que en reunión 

con SDA y JBB el Jardín indica que esa se considera como una actividad de 

mantenimiento y se cuenta como un replante, no como una siembra nueva. La 

profesional Stella Mora del JBB solicita se le comuniquen dichas áreas para realizar 

un recorrido y evaluación y verificar las posibles acciones al respecto.  

 

Se presenta Diego Reina quien será el líder del Proyecto de Inversión 2147 que 

corresponde a adecuado manejo de residuos, como temas de reciclaje, en donde 

se tiene como meta el capacitar 500 personas en el año 2021. El profesional 

solicita a los asistentes de la CAL que construyan entre todos, el plan de acción a 

llevarse a cabo con el fin de satisfacer la meta.  

El señor Marco López indica que en Teusaquillo hay más de 50 puntos críticos de 

mal manejo de residuos. También pregunta si el proyecto solo abarca el tema de 

capacitación y sensibilización, y de ser así, cómo se va a abordar la separación en 

la fuente respecto a la comunidad. El señor Marco indica que sería interesante 

dirigir la estrategia hacia el manejo de los residuos desde la cocina.  

La señora Ofelia Chávez indica que existe una grave problemática en cuanto a la 
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DESARROLLO DE LA REUNIÓN 
recolección de residuos en los barrios, especialmente con las personas que se 

dedican a la labor de reciclaje en las calles ya que se han presentado espacios de 

peleas y agresiones entre ellos y hacia los vecinos. Desde la UAESP el profesional 

Vladimir Cruz indica que desde su competencia únicamente pueden realizar control 

hacia la población recicladora por medio de las asociaciones y que de igual manera 

se está realizando sensibilizaciones, indica que por razón que en Colombia la 

actividad es de libre competencia no se puede impedir que cualquier persona la 

realice. Explica que la UAESP realiza un proceso de carnetización a los colombianos 

mayores de edad que dependan su mínimo vital de la actividad. Lo que se sugiere 

a la población es que realice la entrega del material únicamente a las personas que 

se encuentran carnetizadas por la UAESP para evitar inconvenientes.  

El señor Marco Lopez indica que en enero los funcionarios de la UAESP realizaron 

una inspección de las calles y carreras con respecto al reciclador de oficio en el 

barrio. Se solicita que se socialicen los resultados de dicha actividad ante la CAL.  

La señora Evangelina Nuñez expresa que ha visto que los funcionarios que realizan 

el barrido de las calles recogen las bolsas de las canecas diferenciadas en una sola, 

por lo que solicita que el personal sea mejor capacitado por la entidad competente. 

Ante esto el profesional Elkin Guzmán indica que por contrato y obligación los 

operarios deben garantizar la limpieza de las cestas, explica que lo que se plantea 

es tener una disponibilidad al material entre frecuencia y frecuencia, con el fin que 

el reciclador pueda recoger lo que se encuentra en la cesta blanca, pero 

lastimosamente esto no se da porque el usuario no las utiliza de forma correcta, 

así que se debe recolectar lo que se encuentra en las dos bolsas para garantizar su 

limpieza.  

Para el proyecto de Protección y Bienestar Animal se tiene como meta 2000 

animales, para lo cual se está realizando un estudio de mercado para identificar 

cual es la mejor oferta para atender la mayor cantidad de animales. También se 

propone con la universidad cooperativa realizar un convenio para realizar asesorías 

en temas como problemas de convivencia en torno de los animales de compañía, 

para lo cual se ha ofrecido el apoyo de estudiantes de derecho de forma gratuita. 

La profesional que será la nueva referente de bienestar y protección a animal por 

parte de la ALT es Pilar Arévalo. 

En cuanto a la línea de proyectos de PROCEDAS se tiene como meta implementar 

un PROCEDA y la iniciativa que ganó la convocatoria fue la de Ecobarrio La 

Esmeralda, donde ya se ha adelantado un trabajo conjunto a la comunidad. La 
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DESARROLLO DE LA REUNIÓN 
idea es poder fortalecer dichos procesos, por lo que con la profesora Sonia se 

encuentra actualmente realizando un registro de dichos procesos, donde se han 

documentado algunos y cuando se tenga dicho documento será compartido con la 

CAL.  

 

Se realiza una modificación en la agenda, se hace un intercambio entre el punto 4 y 5  

 

4. Se presenta la señora Diana León representante del barrio Ciudad Salitre 

Oriental, indicando que el objetivo de su presentación es que se conozca la 

iniciativa que lidera la comunidad del sector y expone la iniciativa de la ciudadanía 

de crear un jardín lineal en la calle 24 a con carrera 58, que corresponde a un 

espacio público que se desea recuperar. Dicho espacio presenta una problemática 

importante especialmente frente al uso del espacio público por parte de los 

vendedores ambulantes, por lo que la comunidad solicita se realice una reunión 

que se tiene prevista para el día 16 de abril, con el fin de invitar a todas las 

entidades competentes frente a la problemática a encontrar soluciones conjuntas 

al respecto. Indica que la comunidad se encuentra presta a acompañar todos los 

procesos que se puedan llevar a cabo.  
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DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 

 
 

El señor Germán Carrillo realiza la presentación de la problemática indicando que 

desde la comunidad se han abierto espacios de intervención en el lugar ya que han 

visto como el espacio se ha deteriorado durante los últimos años, indican que se 

han realizado algunas actividades en conjunto con el JBB, pero que la problemática 

sigue vigente. En varias zonas que anteriormente eran verdes el establecimiento 

de comercio y vendedores ambulantes ha generado la pérdida de la cobertura, se 

ha incrementado el desorden y la mala disposición de residuos, también se genera 

una gran problemática de movilidad por el parqueo de vehículos cerca a los 

comercios. Indican que existe un grave riesgo de salud pública en el lugar por la 

mala gestión de los alimentos además de concurrencia de gente sin protocolos de 

bioseguridad.  
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DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 
Como una conclusión importante la comunidad indica que se requiere del apoyo 

institucional en el manejo de la situación debido a que es de su única competencia 

y presentan algunas solicitudes.  

 
Se indica que se realizará actividad en comemoración del día del agua el 21 de 

marzo de embellecimiento de dicho sector.  

 

Se realiza presentación por parte del señor Alexander Sierra de las iniciativas que 

se están presentando actualmente en el Parque Guernica por parte de la 

comunidad. Indica que los ciudadanos que se encuentran alrededor del parque se 

reúnen para realizar labores de limpieza, jardinería y embellecimiento con el fin de 

mantenerlo en el mejor estado posible. Explica que uno de los mayores problemas 

que se presentan es que hay zonas muy erosionadas y pérdida de césped y áreas 

verdes, la comunidad poco a poco ha ido recuperándolas, pero la problemática 

persiste.  



 

PARTICIPACIÓN Y EDUCACIÓN AMBIENTAL 

Acta de reunión instancia de participación 

Código: PM01-PR05-M1       Versión: 5 

 

 

 

 

 

DESARROLLO DE LA REUNIÓN 
Otra problemática consiste en que los ladrillos que bordean las áreas verdes se 

encuentran en muy mal estado, lo que conlleva a que la tierra se desborde y en los 

senderos del parque permanezcan sucios, cuando llueve llenos de barro y es 

imposible caminar por ellos.  

Indica que en el parque tienen una gran problemática frente a la consecución de 

agua para el riego de los jardines y zonas verdes, en épocas de sequía los vecinos 

procuran mantener hidratados los árboles y las plantas, pero por temas de logística 

es imposible realizar la labor de forma amplia.  

Expone una pregunta específica sobre la limpieza del parque indicando que los 

operarios realizan la limpieza en la parte externa del parque pero no a los senderos 

internos.  

También se presenta la necesidad de material vegetal para poder fortalecer los 

procesos de jardinería que se han venido realizando y reverdecer el parque para su 

mejoría.  

Indica que actualmente hay algunos árboles que en su crecimiento han tapado las 

luminarias generando así mucha oscuridad en el parque.  

Desde el JBB la profesional Stella Mora indica por medio del chat sus números de 

contacto con el fin de realizar un acercamiento con la comunidad y hacer un 

reconocimiento del sector.  

Desde LIME el profesional Elkin Guzmán indica que dentro del contrato con los 

operadores de limpieza quedó establecido únicamente el barrido de bordillo de 

andenes, en donde se realiza también la recolección y limpieza de cestas públicas y 

grandes desechos que se encuentren a su alrededor.  

El profesional Vladimir Cruz indica que en cuanto a la problemática de las 

luminarias se puede enviar la comunicación al correo uaesp@uaesp.gov.co en 

donde se encuentra una persona encargada del tema.  

El señor Alexander genera otra solicitud con respecto a la limpieza de los 

sumideros de alcantarillas que se encuentran tapados, posiblemente por la tierra 

que se desborda, a lo que la profesional Laura Arrieta por parte de la empresa de 

Acueducto solicita le sea enviada la información de los puntos exactos donde se 

presentan taponamientos para realizar la respectiva visita y verificación de los 

mismos.  

5. El profesional Hernan Quiñones desde la ALT indica que se vienen realizando 

acciones conjuntas desde el tema de seguridad en el corredor del río Arzobispo, 

especialmente en el punto entre la calle 49 y calle 45 c y entre la calle 45c y la 45 

mailto:uaesp@uaesp.gov.co
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DESARROLLO DE LA REUNIÓN 
bis, en donde se han presentado ocupaciones de espacio público. En conjunto con 

el DADEP se tiene un plan de acción conjunto encaminado a generar con la 

comunidad el plan de apoyo interinstitucional de sostenibilidad sobre el río, en 

donde ya se encuentran varias personas vinculadas. Desde a ALT se han venido 

trabajando distintas problemáticas que se presentan en el sector, tales como el 

tema de habitabilidad en calle, ocupación del espacio y seguridad. Indica que se 

han realizado acciones de recuperación del espacio público, especialmente en 

áreas donde se encuentran realizando las actividades constructivas y de 

adecuación por parte del Acueducto.   

6. No se realizó presentación por parte de la Subred por temas de contratación, pero 

se realizará su presentación en la sesión del mes de abril  

7. Se presenta por parte de la profesional Clara Zapata un informe de actividades 

realizadas por parte de Aguas de Bogotá, dentro del convenio EAAB-IDIGER-AB 

que corresponde a la intervención quebradas, canales, sumideros y estructuras.  
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8. Se da inicio a la presentación del Plan de Podas por parte de LIME indicando que 

este se presenta previamente ante la SDA quienes dan viabilidad mediante 

concepto técnico y cumple con todos los estándares y la normatividad 

correspondiente. Después de ser aprobado el plan se realiza la verificación de los 

arboles con ayuda del SIGAU y siguiendo los protocolos establecidos para las 

actividades silviculturales, se levanta información sobre los individuos a intervenir, 

así como un registro fotográfico previo y posterior a esta. Se cuenta con una 

interventoría para realizar el seguimiento a las actividades. Se cuenta con un 

ingeniero forestal permanentemente y el personal se encuentra altamente 

capacitado para realizar el manejo silvicultural.  
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9. Se da paso al punto de varios: 

El señor Marco López extiende la invitación a la actividad que se va a llevar a cabo 

el día 19 de marzo en el Parque Alfonso López a una jornada de limpieza del 

parque que se encuentra impulsado por la comunidad para desarrollar acciones 

basadas en la naturaleza y fortalecer la importancia de mantener los espacios 

limpios. Se propone realizar dicha actividad en todos los parques de la localidad.  

 

El profesional Vladimir Cruz realiza presentación de las acciones llevadas a cabo en 

respuesta a una solicitud presentada por parte de la JAC Galerías. 
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La solicitud se presentó por la presencia de recicladores quienes fueron objeto de 

la actividad que se realizó el día 15 de marzo, en donde se caracterizaron 7 

personas de las cuales 4 son de nacionalidad extranjera y 3 colombianos. Se les 

realiza la sensibilización sobre el adecuado manejo y ejecución de la actividad de 

reciclaje. En el sector se encontraron también varios habitantes de calle quienes no 

permitieron realizar la actividad de sensibilización.  

También se realizó una actividad de sensibilización a un adulto mayor que se 

encuentra haciendo ocupación del espacio público en el sector de la carrilera, 

solicitud por parte del señor Marco López y la comunidad de Quinta Paredes. En la 

actividad se llegó a un acuerdo con el señor, pero no se dio cumplimiento de su 

parte.  

 

El señor Marco López agradece la gestión realizada por la UAESP, pero indica que 

la actividad realizada por parte del adulto mayor se sigue realizando y que cuenta 

con 5 mascotas que han generado un peligro para la comunidad, indica que el día 

miércoles 24 de marzo el IDPYBA realizará oferta institucional para el manejo de 

los perros, pues es una preocupación persistente por parte de la comunidad. 

 

La señora Evangelina Núñez solicita que se adelanten las acciones necesarias para 

que dentro del contrato de limpieza se incluya el barrido de los parques ya que 

todos los residuos que se encuentran allí taponan y congestionan los sumideros y 

alcantarillas. También expresa la necesidad de que se gestione un sistema de riego 

para los parques ya que mucho del material vegetal se muere en estos por falta de 



 

PARTICIPACIÓN Y EDUCACIÓN AMBIENTAL 

Acta de reunión instancia de participación 

Código: PM01-PR05-M1       Versión: 5 

 

 

 

 

 

DESARROLLO DE LA REUNIÓN 
hidratación.  

 

El señor Jorge Cruz solicita que para la siguiente sesión de la CAL se conecte el 

comandante de la policía teniendo en cuenta que muchas de los problemas de 

orden ambiental requieren una intervención sobre el espacio público.  

 

 

CONCLUSIONES  
 

Se realiza la sesión ordinaria CAL del mes de marzo en donde se presentó un quorum 

decisorio, se presentaron los nuevos profesionales que acompañarán el proceso desde la 

alcaldía local de Teusaquillo, se dieron a conocer dos iniciativas ciudadanas en el territorio 

de la localidad. Se da por aprobada el acta del mes de febrero.  

 

 

COMPROMISOS  
 

COMPROMISO RESPONSABLE FECHA 

Socialización de los resultados de 

actividad de caracterización en el 

barrio Quinta Paredes 

UAESP Sesión ordinaria CAL 

abril 

Presentación sobre Plan de Acción Subred Norte Sesión ordinaria CAL 

abril  

 

La presente acta fue revisada y aprobada por: 
 

 NOMBRE TELEFONO FIRMA 

QUIEN 

PRESIDE  
María Elena Ortega Amaya 3212444104 

 

SECRETARIO  Bibian Andrea Rada Betancourt 3154241314 
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Control de Cambios 

 

 
Versión 

 
Descripción de la Modificación  

 

No. Acto 

Administrativo y fecha 

5 

Se incluye encabezado y control de cambios. Se modifica el código 
del documento.  

Radicado 2019IE73277 de 

abril 1 de 2019 

 


